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Résume :

Ce mémoire présente le theme « la résidentialisation outil de requalification
urbaine » et elle traite le cas du quartier des fréres Saker a Skikda.

Ce quartier est I’'un des quartiers des grands ensembles en Algérie se apparu apres
I’indépendance pour résoudre les problémes de logement. Cette masse
résidentielle n’était que des cités dortoirs ou le 1’absence des critéres d’une vie
urbaine et social était claire, et de la viens la volonté du changement et d’aller a
un quartier d’haute performance urbaine.

L’application des principes de la résidentialisation sur le quartier des fréres Saker
en addition a des interventions sur le paysage et ’urbain a donner le résultat
voulu et mentionnes au début de la recherche.

Donc cette recherche a approuvé que la résidentialisation est la solution aux
problémes soulevés dans les quartiers d’habitat social en Algérie

Les mots clés : grands ensembles ; résidentialisation ; urbain ; paysage ; amélioration,
requalification.
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Abstract :

This thesis presents “Residentialization as a Tool for Urban Requalification”
which deals with the case of Saker Brothers’ neighborhood in Skikda.

This neighborhood is one of the largest housing estates in Algeria. This type has
emerged after the independence to solve housing problems.

This residential mass was only dormitory residences where the absence of urban
and social life criteria was clear, and therefore there is a need to change and move
to a high performance urban district.

The application of the principles of residentialization on Saker Brothers’
neighborhood with the modifications on the landscape and urbanism have given
the desired results mentioned in the beginning of the research. Then it proves that
residentialization is the solution for the raised problems of housing districts in
Algeria.

Key words : Large housin estates, residentialization, urban, landscape, improvement,
requalification.




